

## LEY LIBERTAD: MAGNÍFICO ATRIBUTO DE CONCIENCIA DE LA HUMANIDAD

Escrito por Indicado en la materia  
Domingo, 04 de Marzo de 2012 11:55 -

---

Por Dr. Oscar Elías Biscet.-

El senador Jesse Helms presentó la Ley de la Libertad y la Solidaridad Democrática con Cuba para su aprobación por el Senado de EUA en los días finales del año 1995. Para avalar su importante propuesta mostró a sus colegas una lista con las firmas de varios disidentes residentes en Cuba. Tuve el honor de encontrarme entre los activistas prodemocráticos que arriesgaron sus vidas para encontrar apoyo político y moral y una solución viable para la libertad del pueblo cubano.

También fue para mí honorable y patriótico poder prestar testimonio hace unos días de manera directa al Comité de Relaciones Exteriores y al Subcomité de África, Salud General, y de Derechos Humanos de la Cámara de Representante de los EUA. Me fue grato conversar con congresistas de la estatura intelectual y moral de Chris Smith, David Rivera, Albio Sires, y la Sra. Smith. También fue emocionante escuchar a mi compatriota y hermano de causa Normando Hernández; así como conocer el testimonio a favor de los cautivos del régimen comunista por ese gran amigo de la libertad de Cuba que es el representante Dan Burton.

A pesar de las varias interrupciones por cortes a las llamadas telefónicas pude exponer nuestra necesidad de una solidaridad mundial e impulsar con soplo renovador medidas que conduzcan a cambios definitivos encaminados al logro de la democracia y de la libertad de todos los cubanos. Poder exponer la importancia de la Ley de la Libertad y su aplicación sin excepciones es un digno tributo al espíritu de libre arbitrio y a la seguridad de las personas no solo en Cuba sino en todo el mundo.

Desde el momento en que di mi primer apoyo a esta ley supe que sería un precedente y una barrera imprescindible para evitar confiscaciones de propiedades de carácter político y/o sin compensaciones por parte de cualquier gobierno en el mundo. Esta reafirmación la sustentó desde las posiciones morales, políticas, ideológicas, económicas contenidas en las disertaciones de numerosos académico y científicos de relieve internacional.

PENSAMIENTOS ACADÉMICOS

## LEY LIBERTAD: MAGNÍFICO ATRIBUTO DE CONCIENCIA DE LA HUMANIDAD

Escrito por Indicado en la materia  
Domingo, 04 de Marzo de 2012 11:55 -

---

Jaime Suchlicki, Profesor de Historia y Director del Instituto de Estudios Cubano-Americanos de la Universidad de Miami, declaró ante el Comité de Finanzas del Senado de los EUA que el levantamiento del embargo comercial y la prohibición de viajes a Cuba no reportarían beneficios de una transición hacia la democracia al pueblo cubano. El título de su testimonio fue: "El impacto de eliminar el embargo y la prohibición de viajes a Cuba". Fue ofrecido el 11 de diciembre de 2007. Solo haré referencia a sus conclusiones y los invito a leerla por su gran importancia.

"El embargo no es la causa de la miseria económica de Cuba. Lo que asfixia a la economía cubana es un fracasado sistema económico similar al que existió en Europa Oriental y la Unión Soviética, y la falta de productividad e incentivos".

"El turismo americano no llevará democracia a Cuba. Durante la pasada década cientos de miles de turistas latinoamericanos, canadienses y europeos han visitado la isla, pero Cuba hoy no es democrática, sino más totalitaria en todo caso porque el Estado y su maquinaria de control se han fortalecido con el influjo de dólares turísticos".

"Reformas económicas limitadas entraron en vigor en Cuba a principios de la década de 1990. Castro cesó las reformas en cuanto la economía comenzó a estabilizarse en 1996, como resultado del turismo, las inversiones extranjeras y los envíos de dineros de los exiliados cubanos".

"El embargo y la prohibición de viajes deben mantenerse como instrumentos de negociación con un futuro gobierno en la isla. Si se eliminan sin recibirse a cambio ninguna concesión significativa, Estados Unidos se quedará sin ninguna influencia sobre los acontecimientos en Cuba".

"Deben mantenerse el embargo y la prohibición de los viajes hasta que en Cuba haya un régimen dispuesto a otorgar concesiones irreversibles en materia de derechos humanos, democratización y economía de mercado. Dar a los hermanos Castro concesiones unilateralmente sin que haya cambios reales en la isla es un obsequio que ellos no merecen ni se han ganado".

PENSAMIENTO CIENTÍFICO

Gene Sharp, Doctor en Ciencias Políticas y directivo del Instituto Albert Einstein de los EUA, tiene escrito muchos libros sobre la desobediencia civil o lucha cívica no violenta. Este intelectual es ícono científico del desafío político masivo no violento. Aquellos que quieran desintegrar una tiranía con métodos no violento deben estudiar su libro “De la Dictadura a la Democracia”. Estoy seguro que, por medio de su dominio y puesta en práctica, el pueblo cubano puede abrir caminos de libertad en el transcurso de su accionar que no sería posible con ningún otro método.

La lucha no violenta es una técnica variada y compleja que emplea armas políticas, económicas, sociales y psicológicas, aplicadas por la población y las instituciones de la sociedad. Los gobiernos solo pueden gobernar cuando cuentan con la cooperación, la sumisión y la obediencia de la población y demás instituciones de la sociedad. Dicho en términos directos, no puede haber gobierno sin consentimiento de los gobernados. Por lo tanto, el desafío político es el instrumento idóneo para negarle acceso al régimen a esas fuentes de poder.

La no violencia requiere, por una parte, una ciudadanía que haya perdido el miedo y adquirido un mayor control sobre sí misma. Esto fortalece su efectividad frente al gobierno y su represión brutal. Esa pérdida del miedo, o el control sobre si mismo, es un elemento clave para destruir el poder que los dictadores tienen sobre la población en general. El mantener la disciplina no violenta contra los adversarios violentos facilita el trabajo de los cuatro mecanismos de cambio de la lucha no violenta (conversión; acomodación; coerción no violenta y la desintegración).

La no cooperación masiva y el desafío pueden cambiar la situación política o social, de tal manera que los dictadores pierden la capacidad de controlar los procesos económicos, sociales y políticos del gobierno y la sociedad. Por su parte, Sharp, enumera más de doscientos métodos de lucha no violenta recogidos en tres grandes categorías:

*Método de Protesta y Persuasión (54).*

*Método de No Cooperación (social, 16; económica, 49; no cooperación política, 38).*

## LEY LIBERTAD: MAGNÍFICO ATRIBUTO DE CONCIENCIA DE LA HUMANIDAD

Escrito por Indicado en la materia  
Domingo, 04 de Marzo de 2012 11:55 -

---

*Método de intervención no violenta (procedimientos psicológicos, sociales, económicos y políticos: 41).*

Para aumentar las posibilidades de éxito, los líderes de la resistencia necesitarán formular un plan de acción global con la capacidad de fortalecer a la gente que sufre, debilitar la dictadura, después destruirla, y finalmente construir una democracia verdadera.

Por otra parte, la Ley de la Libertad y de Solidaridad Democrática con Cuba o Ley Helms-Burton es un paradigma de acción del pueblo americano para con los cubanos. Esta ley entra en la no cooperación económica por parte de los gobiernos que tiene varias sub clasificaciones: Embargo domestico; Lista negra de comerciantes; Embargo de vendedores internacionales; embargo de compradores; Embargo del comercio internacional.

Hoy existen circunstancias favorables para aplicar la no cooperación política a la tiranía comunista de Cuba tal como negarle la invitación a la Conferencia de las Américas hasta que no respete las libertades básicas de su pueblo. El régimen dictatorial de los Castro estuvo en quiebra total que llevo a la parálisis del país al desaparecer sus sostenedores económicos y políticos del campo comunista europeo en los inicios de la década de los noventas.

Ante esta irreversible crisis las divisas proporcionadas por países capitalistas fueron las que salvaron el régimen de Castro y prolongaron su fracaso por dos décadas. Hoy, a pesar de que la Venezuela de Chávez es su principal sostenedor económico junto a China y varias naciones del mundo Occidental, la economía cubana sigue en estancamiento y al borde del abismo con posible colapso que se reflejará en todas las esferas de la vida social.

Los sustentadores de la dictadura de La Habana deben pensar más en el pueblo cubano e imitar al hombre de mayor éxito entre los empresarios en bienes inmobiliarios en el mundo, Donald Trump. Fidel Castro lo invito a invertir con extremadas facilidades no vistas en otra parte del mundo que violaban el derecho elemental del ciudadano común. Trump rechazo el privilegiado negocio para no explotar la miseria del cubano y no enriquecer más a los Castro. Estas son las verdaderas personas de negocio que enaltecen la vida humana.

Este es el momento de tomar los postulados reaganianos aplicado a la Unión Soviética. Es la ocasión para competir en libertades para superar esta horrible pesadilla de la dictadura

## LEY LIBERTAD: MAGNÍFICO ATRIBUTO DE CONCIENCIA DE LA HUMANIDAD

Escrito por Indicado en la materia  
Domingo, 04 de Marzo de 2012 11:55 -

---

castrista.

De la misma manera durante décadas hay pueblos que han permanecido al lado del cubano en la condena a su gobierno mediante la adhesión al embargo en las Naciones Unidas. Los estadounidenses y los israelitas son esas dos naciones que abogan por la libertad y la democracia de Cuba. Todas las naciones libres debían imitar estos ejemplos.

Estos dos países me hacen evocar al insigne activista no violento Mahatma Gandhi: *“En asunto de conciencia, no hay lugar para la ley de la mayoría”*.

VISITENOS: A los efectos de tener acceso a comentarios como el que usted acaba de leer y a otros temas y noticias de actualidad internacional lo invitamos a que visite <http://www.lanuevanacion.com>